



---

## 77<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale

Cinquième Commission

Points 148 et 136 de l'ordre du jour

### **Rapport sur les activités du Bureau des services de contrôle interne Examen de l'efficacité : rapport annuel du CCIQA**

Report on OIOS activities  
Review of efficiency: IAAC annual report

New York, le 4 octobre 2022

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de prendre la parole au nom de la Suisse et du Liechtenstein. Nos délégations saluent la présentation du rapport d'activité du Bureau des services de contrôle interne (BSCI), ainsi que le rapport annuel du Comité consultatif indépendant pour les questions d'audit (CCIQA).

La Suisse et le Liechtenstein veulent une ONU forte, efficiente et efficace. Le BSCI joue un rôle clé dans la bonne gouvernance et le fonctionnement de l'Organisation. Nous sommes convaincus qu'une fonction de contrôle interne solide au sein du Secrétariat est essentielle pour une ONU transparente et redevable, et donc à même de s'acquitter efficacement de ses mandats conformément à l'objectif de la réforme de la gestion du Secrétaire général.

En ce qui concerne le présent rapport, nous souhaitons mettre l'accent sur trois points :

Premièrement, le BSCI joue **un rôle crucial dans les efforts de l'ONU pour lutter contre les violations des normes éthiques et les différents types de manquements**, tels que les représailles, la discrimination, l'exploitation et les abus sexuels, ainsi que le harcèlement sexuel. De tels actes génèrent de la souffrance et créent un environnement de travail malsain et inefficace. Dans ce contexte, nous avons pris note du fait que le nombre d'enquêtes menées par la Division de l'inspection du BSCI a considérablement augmenté au cours des dernières années. Cette augmentation est un signe clair de l'importance du BSCI comme **l'instance centrale pour des divers types de plaintes**, ainsi que de la

confiance accordée à ce bureau. Pour qu'il soit en mesure de répondre à ce défi, les ressources nécessaires doivent être allouées. Le BSCI devrait mener ces enquêtes avec une approche centrée sur la victime et des interventions spécialisées.

Deuxièmement, le BSCI est et doit être un instrument important pour **renforcer la responsabilité** à tous les niveaux des Nations Unies. Il est important que les recommandations du BSCI et du CCIQA soient implémentées dans les délais impartis, car il s'agit d'un outil important pour l'amélioration continue de la gouvernance et du fonctionnement de l'Organisation. Les obstacles à la mise en œuvre de ces recommandations doivent être identifiés et adressés. En effet, la **redevabilité joue un rôle clé dans la mise en œuvre des réformes de l'ONU**, qu'il s'agisse de la délégation de pouvoirs ou d'autres questions de gestion.

Dernier point, mais pas le moindre, pour que le BSCI puisse remplir efficacement le rôle important qui lui a été confié, il est essentiel qu'il jouisse d'un **niveau adéquat d'indépendance** réelle et perçue par rapport à la gestion de l'Organisation, des fonds et des programmes. Le BSCI doit être en mesure de mener les activités prévues dans son mandat de manière impartiale et objective. En parallèle, nous saluons les efforts du BSCI de collaborer avec d'autres entités du système onusien et de coordonner ses activités avec le Comité des commissaires aux comptes et le Corps commun d'inspection afin de tirer parti de synergies et d'une efficacité accrue.

Monsieur le Président,

Nos délégations continueront d'œuvrer au renforcement du BSCI et de soutenir une ONU responsable, transparente, efficiente et efficace. Nous participerons de manière active et constructive aux délibérations portant sur ce point important de l'ordre du jour.

Monsieur le Président, je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Mr. Chairman,

I have the honour to speak on behalf of Switzerland and Liechtenstein. Our delegations welcome the presentation of the report on the activities of the Office of Internal Oversight Services (OIOS), as well as the annual report of the Independent Audit Advisory Committee (IAAC).

Switzerland and Liechtenstein want a strong, efficient and effective UN. The OIOS plays a key role in the good governance and functioning of the Organization. We are convinced that a strong internal oversight function within the Secretariat is essential for a transparent and accountable UN, and thus able to effectively deliver on its mandates in line with the objective of the Secretary-General's management reform.

Concerning the present report, we would like to highlight three points:

First, the OIOS plays a **crucial role in the UN's efforts to combat violations of ethical standards and various types of misconduct**, such as retaliation, discrimination, sexual exploitation and abuse, and sexual harassment. Such acts cause suffering and create an unhealthy and inefficient working

environment. In this context, we have taken note of the fact that the number of investigations conducted by the OIOS Inspection Unit has increased significantly in recent years. This increase is a clear sign of the importance of the OIOS as the **central forum for various types of complaints**, as well as of the confidence placed in this office. In order for it to be able to respond to this challenge, the necessary resources need to be allocated. The OIOS should conduct these investigations with a victim-centred approach and specialised interventions.

Secondly, the OIOS is and must be an important instrument to **strengthen accountability** at all levels of the United Nations. It is important that the recommendations of OIOS and IAAC are implemented in a timely manner, as it is an important tool for continuous improvement in the governance and functioning of the Organisation. Obstacles to the implementation of these recommendations need to be identified and addressed. Indeed, **accountability plays a key role in the implementation of UN reforms**, be it in relation to delegation of authority or other management issues.

Last but not least, for the OIOS to be effective in the important role it has been given, it is essential that it has an **adequate level of real and perceived independence** from the management of the Organisation, funds and programmes. The OIOS must be able to carry out its mandated activities in an impartial and objective manner. At the same time, we welcome the efforts of the OIOS to collaborate with other entities in the UN system and to coordinate its activities with the Board of Auditors and the Joint Inspection Unit in order to benefit from synergies and increased effectiveness.

Mr. Chairman,

Our delegations will continue to work to strengthen the OIOS and to support an accountable, transparent, efficient and effective UN. We will participate actively and constructively in the deliberations on this important agenda item.

Thank you, Mr. Chairman.